

平成二十四年七月六日受領
答弁第三二二二号

内閣衆質一八〇第三二二二号

平成二十四年七月六日

内閣総理大臣 野田 佳彦

衆議院議長 横路 孝弘 殿

衆議院議員松木けんこう君提出大飯原発再稼動等に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

衆議院議員松木けんこう君提出大飯原発再稼働等に関する質問に対する答弁書

一の1について

お尋ねの「関西電力管内の需要者（家庭・大口業務・小口業務・大口産業・小口産業）別割合」の意味するところが必ずしも明らかではないが、関西電力株式会社（以下「関西電力」という。）によれば、平成二十二年夏の最大電力需要の用途別の割合は、産業用が約三十六パーセント、業務用が約三十八パーセント、家庭用が約二十六パーセントと推計されることであり、需要家別の割合は、大口需要家が約三十七パーセント、小口需要家が約三十七パーセント、家庭が約二十六パーセントと推計されることであるが、産業用及び業務用それぞれについて大口需要家及び小口需要家に区分して推計はしていないとのことである。

一の2及び3について

御指摘の「操業修正」及び「操業を必要なかぎり抑える」の意味するところが必ずしも明らかでなく、それらの節電効果を試算する上で必要な前提が定かでないため、お尋ねにお答えすることは困難である。

一の4及び5について

電力需給に関する検討会合及びエネルギー・環境会議において、関西電力管内における平成二十四年夏の電力需給の見通しについて、平成二十二年並みの猛暑であると仮定した場合に同年比二十パーセント以上の節電目標の設定が必要になることが見込まれていることを踏まえ、これに伴う日常生活や経済活動への深刻な影響を回避するため、平成二十四年五月十八日に、「今夏の電力需給対策について」を取りまとめ、その中において、中部電力株式会社、北陸電力株式会社、関西電力、中国電力株式会社、四国電力株式会社及び九州電力株式会社の供給区域（以下「中西日本」という。）における節電の数値目標を設定し、広く中西日本の需要家の協力を募り、関西電力管内における節電目標を平成二十二年比十五パーセントに引き下げることとしている。

関西電力の大飯発電所第三号機及び第四号機については、平成二十四年四月六日に原子力発電所に関する四大臣会合において取りまとめた「原子力発電所の再起動にあたっての安全性に関する判断基準」に基づき、同月十三日に、地震・津波による全電源喪失という事象の進展を防止するための安全対策が既に講じられていることや、関西電力が更なる安全性・信頼性向上のための実施計画を明らかにしていること等について確認した上で、電力需給の見通しや燃料費の増加の影響も含めて検証し、総合的に運転再開の必

要性について判断したところである。

二の1について

平成二十一年九月の政権交代以降、内閣官房参与は十九名、内閣府本府参与は二十六名がそれぞれ任命され、平成二十四年七月六日時点で、内閣官房参与は六名、内閣府本府参与は六名がそれぞれ在職している。

二の2について

内閣官房参与については、内閣官房に参与を置く規則（昭和六十二年十一月七日内閣総理大臣決定）に基づき、内閣府本府参与については、内閣府本府組織規則（平成十三年内閣府令第一号）に基づき、それぞれ必要に応じて任命されているところである。また、それぞれの規則等において、人数を制限する規定は設けられていない。

二の3及び4について

菅内閣が総辞職した平成二十三年八月三十日時点で在職していた内閣官房参与及び内閣府本府参与のうち、八名を野田内閣発足後も引き続き在職させることとしたものであり、前田内閣官房参与は成長戦略等

について、峰崎内閣官房参与は社会保障・税に関わる番号制度等について、それぞれ引き続き内閣総理大臣に対して助言等を行っていたと必要があるとの判断によるものである。

二の5及び6について

前田内閣官房参与及び望月内閣官房参与（当時）については、パッケージ型インフラ海外展開関係大臣会合に係る議論に参加をいただいていたところである。

二の7について

退職した公務員が、府省庁によるあつせんを受けずに、再就職をすることは、天下りには該当しないと考えている。